

Comentario

Nuestra crisis universitaria

Una de las más lamentables consecuencias que para Cataluña ha tenido el insensato movimiento revolucionario del pasado octubre, ha sido indudablemente el conflicto creado en torno de la Universidad Autónoma, amenazando de muerte aquellas trascendentales reformas renovadoras, que, en un día no lejano, habían de elevar sensiblemente nuestro nivel cultural.

Por una tal vez excesiva generalización de responsabilidades políticas, la mayor parte de los componentes del antiguo Patronato Universitario se hallan sujetos a procesamiento, pero lo que es más doloroso todavía, la obra constructiva de este Patronato se tambalea ante las rudas y arteras agresiones de los que con el más absoluto desprecio de la bondad de la obra — que mucho tiene de bueno — aspiran a satisfacer apetencias de muy distinto tono y calidad.

Ni las características de nuestra Revista, ni las circunstancias del momento nos permiten un enjuiciamiento de las supuestas responsabilidades que, en un orden ajeno a su estricta función cultural y docente, puedan recaer sobre el extinguido Patronato. Pero si nos interesa afirmar, que la vida de nuestra Universidad, su altas finalidades culturales y su nueva y más eficaz estructuración, en nada y para nada han de estar vinculados a los errores políticos — si los hubo — de algunos de sus elementos rectores.

Nadie podrá negar que el espíritu de nuestra Universidad se mueve en estratos muy superiores a aquellos agitados por los torbellinos de la política.

No somos de los obcecados, ni de los que creen "a pies juntillas" en la perfección integral de la obra realizada por el antiguo Patronato Universitario. Ello equivaldría a un absurdo reconocimiento de facultades sobrenaturales. No; hubo errores de forma y también algunos de fondo, que una revisión serena podrá oportunamente solventar y rectificar.

Pero es a todas luces innegable que la orientación pedagógica impresa a la Universidad autónoma de Cataluña, al igual que su nueva estructuración más en consonancia con el moderno concepto de la función docente, responden a los más elevados fines culturales y no merecen más que un incondicional aplauso.

Felizmente para todos, así lo ha interpretado también el señor Subsecretario de Instrucción pública, en funciones de Comisario inspector, tras su

serena y desapasionada obra de fiscalización y depuración llevada a cabo en el seno de nuestra Universidad.

Esperemos confiados en la bondad intrínseca del supremo esfuerzo de renovación y superación cultural operados en nuestra vida universitaria. Tengamos la seguridad de que la fuerza arrolladora de la obra recta y sabiamente concebida, se impondrá definitivamente en bien de la cultura patria.

L. TRÍAS DE BES

Vida Académica Barcelonesa

Academia de Medicina

Sesión del día 19 de Noviembre:

Dr. MARGARIT: "Las probabilidades del por qué en el carpo hay 8 huesos y no uno solo".

Dr. AZNAR: "Quistes hidatídicos de pulmón. Notas clínicas".

Acadèmia i Laboratori de Ciències Mèdiques de Catalunya

Sesión del día 14 de Noviembre:

Dr. J. TRÍAS PUJOL: "Aplicaciones quirúrgicas del calor local".

Dr. A. ROCHA: "Sobre algunas malformaciones del duodeno".

Dr. A. PÉREZ BUFILL: "La curación de la miopia intensa por extracción del cristalino transparente".

Sesión del día 21 de Noviembre:

Dr. L. GUILERA: "Resultados a los cinco años de la curieterapia en el cáncer del cuello uterino. Estadística de cien casos".

Dr. E. TOLOSA: "Síndromes extrapiramidales de etiología poco frecuente (poliesclerótica, sifilítica)".

Dr. SALA ROIG: "El rosa de Bengala y la bilirrubinemia en el diagnóstico y pronóstico de la cirrosis hepática".

Sesión del día 28 de Noviembre:

Dr. A. VALLS CONFORTO: "Bacteriología de las infecciones intestinales en el verano de 1934".

Dr. E. ROVIRALTA: "Consideraciones sobre la reducción incruenta de la invaginación intestinal".

MAGNESAN Comprimidos magnesianos titulados y estabilizados a base de cloruro e hiposulfito de magnesia

Estimulante biológico celular remineralizador, tónico nervioso, regulador del simpático, excitante de las secreciones hepaticointestinales, modificador del epitelio y de los neoplasmas desensibilizadores.

Laboratorios LA MORAVIA, S. A. - Miguel Angel, 90 - Barcelona